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Honorarerhöhung bei vereinbarter Preisgleitklausel 

Bei einer Verlängerung des vorgesehenen Leistungszeitraums durch Ausübung einer Option 
oder durch Vereinbarung der Vertragsparteien sowie beim Abschluss von Folgeverträgen kann 
bei entsprechender Vereinbarung und Vorliegen der Voraussetzungen zur Bestimmung der 
Honorarerhöhung eine Preisgleitklausel zur Anwendung kommen. 

In den Allgemeinen Vertragsbedingungen für die Erbringung von Dienst- und Werkleistungen 
im Auftrag der Deutschen Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH (AVB) 
ist zur Berechnung der Erhöhung eine bestimmte Formel vorgesehen. 

Bei Verträgen, denen die AVB 2020 (oder neuer) zugrunde liegen, fließen in die Berechnung 
der Honorarerhöhung gem. Ziffer 3.9 AVB die tariflichen Gehaltserhöhungen des Tarifvertrags 
für den öffentlichen Dienst (TVöD) ein. 

Bei Verträgen, denen die AVB 2018 (oder älter) zugrunde liegen, fließen in die Berechnung 
der Honorarerhöhung gem. Ziffer 5.25 AVB regelmäßig die Tariferhöhungen für 
GIZ-Mitarbeiter*innen ein. Details zu den Tariferhöhungen für GIZ-Mitarbeiter 
(Erhöhungszeitpunkt und Umfang der Erhöhung) kann die GIZ ihren Vertragspartnern für den 
maßgeblichen Zeitraum auf Anfrage zur Verfügung stellen. 

Fee increase with agreed price adjustment clause 

In the event that the planned performance period is extended by exercising an option or by 
agreement between the parties to the contract, a price adjustment clause can be applied if this 
has been agreed and the prerequisites for determining the fee increase are met. This also 
applies to the conclusion of follow-on contracts. 

The General Terms and Conditions of Contract for Supplying Services and Work on behalf of 
the Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH (‘Terms and 
Conditions’) provide for use of a specific formula to determine the increase. 

In the case of contracts based on the Terms and Conditions 2020 (or more recent versions), 
the collectively agreed salary increases under the Collective Bargaining Agreement for the 
Public Service (TVöD) are included in the calculation of the fee increase pursuant to Section 
3.9 of the Terms and Conditions. 

In the case of contracts based on the Terms and Conditions 2018 (or previous versions), the 
collectively agreed salary increases for GIZ employees are regularly included in the calculation 
of the fee increase pursuant to Section 5.25 of the Terms and Conditions. GIZ can provide its 
contractual partners with information on the collectively agreed salary increases for GIZ 
employees (date of increase and scope of increase) for the relevant period on request. 


